

FR EN

Nous utilisons des cookies pour sécuriser votre connexion, faciliter votre navigation et réaliser des statistiques de visites. Pour obtenir plus d'information sur les cookies et comment vous y opposer, [visitez notre page de politique de cookies](#).

[Gérer mes cookies](#)REQUIS  
SEULEMENT

ACCEPTER TOUT

## VOTRE CONTACT



### Antonio GARRIDO

Responsable International Desk Amérique Latine

## L'ACCOMPAGNEMENT DU GROUPE CRÉDIT AGRICOLE



*Dernière mise à jour : Janvier 2024*

L'International Desk Amérique latine du groupe Crédit Agricole assure l'accompagnement des clients entreprises du Groupe au Venezuela pour la réalisation de leurs opérations sur place, notamment : ouvertures de comptes, mises en place de financements et garanties, informations et conseils bancaires.

Pour ce faire, il s'appuyait sur une banque partenaire locale de premier plan disposant d'un large réseau d'agences sur le territoire. Cependant, depuis l'inscription du Venezuela dans la liste noire des pays sous sanctions, il n'est plus qualifié à le faire. Il faut donc attendre la sortie du pays de la liste noire.

Pour le non bancaire, l'International Desk proposait l'appui de Cabinets d'avocats et comptables locaux, il faut cependant noter qu'à cause de la sévère crise politique, économique et sociale des dernières années, renforcée par les sanctions internationales, le marché vénézuélien a un climat d'affaires très défavorable et est pratiquement fermé aux investissements étrangers. Les opérations bancaires internationales font l'objet d'une forte analyse en termes de conformité et certaines peuvent être interdites en fonction des secteurs ou acteurs concernés.

NB : il est important de rappeler que le Venezuela est soumis à des sanctions EU/OFAC. Si une relation client ou une transaction implique ce pays, veuillez noter qu'il y a des diligences renforcées à effectuer.

## LES MOYENS DE PAIEMENT



---

## Avec le Venezuela

Chèque d'entreprise  
Chèque de banque  
Virement SWIFT  
Lettre de change  
Billet à ordre  
Remise documentaire  
Crédit documentaire

## Utilisation

Faible / Nulle  
Faible / Nulle  
Courante  
Faible / Nulle  
Faible / Nulle  
Courante  
Courante

---

## LES CONSEILS DE L'INTERNATIONAL DESK



### Généralités

Le Venezuela est un pays riche en ressources naturelles, doté des plus importantes réserves de pétrole au monde (plus de 300 milliards de barils en Janvier 2022), mais a vu une économie en ruines. Avec le maintien de prix bas de pétrole depuis 2014, le plan économique du gouvernement, financé par ses réserves pétrolières, n'a pas pu être réalisé.

Le Venezuela a une capacité limitée de production à cause d'une infrastructure défectible et ancienne. Le peuple manifeste dans la rue et toute réforme du gouvernement actuel ou proposée par l'opposition a du mal à trouver un chemin à cause des troubles politiques. La question du monopole de pouvoir de Nicolás Maduro et ses alliés, notamment sa branche armée, rend toute tentative de changement très difficile.

Le leader de l'opposition, Juan Guaidó s'est proclamé président du pays début 2018, il est reconnu par plusieurs pays depuis lors, notamment les États-Unis et la plupart des pays de l'Amérique Latine et l'UE. Du côté de Maduro, le Venezuela reste appuyé surtout par la Russie et la Chine, qui sont par ailleurs les plus importants créanciers du pays.

Le Venezuela est un marché à ne pas négliger pour le futur, mais très difficile d'accès, et qui a un contrôle des changes pesant, avec un environnement juridique politique et fiscal complexe. Malgré la situation actuelle, le Venezuela est un pays à très fort potentiel dès que la normalisation politique et démocratique permettra une nouvelle intégration à l'économie internationale.

De nombreux investissements étrangers et privés seront nécessaires pour reconstruire le pays, soit dans le volet de l'offre (agriculture, industrie, services – y compris le renouvellement du secteur de l'énergie et pétrolier), soit du côté de la consommation, avec une population qui souffre de pénurie.

Les témoignages sur les graves problèmes d'insécurité à Caracas ne sont pas encourageants. La faiblesse de l'industrie et de l'agriculture, et donc, la forte dépendance extérieure du pays pour son approvisionnement, en dépit des difficultés d'accès, offre toutefois des perspectives commerciales. Il convient de relever que le pays a intégré le Mercosul depuis le 31 juillet 2012, mais qu'il a été suspendu indéfiniment depuis août 2017.

Afin de pénétrer le marché vénézuélien, il est recommandé d'obtenir l'appui d'un conseil juridique et fiscal et de consulter la liste des importations prioritaires, car elle évolue en fonction des décisions de protection du secteur productif national.

L'espagnol est la langue officielle du Venezuela. L'anglais est fréquemment utilisé dans le monde des affaires mais l'usage de l'espagnol aide indéniablement dans les transactions commerciales. Au Venezuela, les affaires se discutent souvent au cours de longs repas où l'atmosphère peut être plus personnelle et informelle. Même si les intérêts financiers peuvent prévaloir sur les considérations personnelles, l'entretien de bonnes relations personnelles est particulièrement important pour établir la confiance.

NB : il est important de rappeler que le Venezuela est soumis à des sanctions EU/OFAC. Si une relation client ou une transaction implique ce pays, veuillez noter qu'il y a des diligences renforcées à effectuer.

## NOTRE OFFRE DISPONIBLE DANS CE MARCHÉ

---



## OPTIMISER VOTRE TRÉSORERIE

### SOCIÉTÉ RÉSIDENTE

Disponibilité

### Ouverture de compte

Monnaie  
locale



### TRAITEMENT DES MOYENS DE PAIEMENT DOMESTIQUES

Disponibilité

Chèque



Effet de  
commerce



Espèces

